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１、令和５年２月２０日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目公民館シーガル １階 講

堂に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長 

北部学校給食センター所長 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

主幹兼鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和５年２月２０日 午後２時５分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

  議案第３号 由利本荘市事務の管理及び執行状況の点検・評価実績報告書 

（令和３年度実績）について 

 議案第４号 由利本荘市指定文化財の指定解除について 

日程第４ 報告 

 各課報告 

日程第５ その他 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

開会（午後２時５分、会議の開会を宣言） 

それでは、２月の教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

２番委員と４番委員を指名します。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

報告事項でありますが、議案審議の後に報告させて頂く部

分と、今ここで２点だけ話しさせて頂く部分と分けて報告さ

せて頂きたいと思います。 

先ず一つ目は、委員皆様の机上に資料を１枚上げさせても

らっております。これは２月１５日から３月市議会定例会が

始まりました。これにおきまして一般質問の質問内容がわか

りましたので、その一覧を資料にしたものであります。今回

の一般質問には、１番から７番まで、７人の方が質問されま

すが、そのうち６人の方から教育委員会に質問が出ておりま

す。主にＧＩＧＡスクール関係であるとか、教育支援センタ

ーというような内容となっております。６人１１件となって

おります。３月市議会定例会は、その他に会派の質問という

ものがありまして、先般の教育方針を受けた形での質問とい

うことで、今日明日は、入ってくる予定となっております。

市議会の一般質問関係の状況についての報告でございます。 

２つ目なのですけども、２月１５日の市議会の初日の議決

につきまして、私達、スクールバスの置き去りの防止につい

ての装置をつけたいとの思いで、初日議決をお願いいたしま

した。全てのスクールバスにブザー等が鳴る、そういう装置

を取り付けるということで、予算を頂きましたのでまもなく

発注予定で進めたいと思っております。 

 事務局報告は以上でございます。 

ただいま教育次長より事務局報告がありましたけれども、

何かありますでしょうか。（なし） 

それでは日程第３ 議案審議に入ります。 

議案第３号 由利本荘市事務の管理及び執行状況の点検・

評価実績報告書（令和３年度実績）について、説明をお願い

します。 

それでは、議案第３号 由利本荘市事務の管理及び執行状

況の点検・評価実績報告書（令和３年度実績）について、説
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教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

学校教育課長 

 

生涯学習課長 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

教育長 

委員 

明いたします。 

事務の管理及び執行状況の点検・評価実績報告書（令和３

年度実績）を別紙のとおり作成することについて、教育委員

会の議決を求めるものであります。提案理由といたしまして

は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条の規

定に基づきまして、本市の報告書を作成しようとするもので

あります。 

（議案第３号事務の管理及び執行状況の点検・評価実績報告

書（令和３年度実績）について、を説明） 

これについて、質問等ありますでしょうか。よろしいでし

ょうか。 

（なし） 

それでは、議案第３号は、承認を得たものといたします。 

つづきまして議案第４号 由利本荘市指定文化財の指定

解除について、説明をお願いします。 

それでは、議案第４号 由利本荘市指定文化財の指定解除

について、説明いたします。 

由利本荘市文化財保護条例第３１条第１項の規定により、

別紙のとおり文化財の指定を解除することについて、教育委

員会の議決を求めるものであります。提案理由といたしまし

て、由利本荘市文化財保護審議会の答申を受けまして、市の

指定天然記念物の指定を解除しようとするものであります。 

（議案第４号由利本荘市指定文化財の指定解除について、を

説明）  

何かご質問等ありますでしょうか。（なし） 

 それでは、議案第４号は、承認を得たものといたします。 

 これで本日の議案審議については終わります。 

続いて、日程第４ 報告に入ります。各課より報告をお願

いします。 

（市内児童生徒等コロナウイルス・インフルエンザ感染状況

について、令和５年度教育方針について、令和５年度由利本

荘市当初予算(案)について報告） 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、令和５年度地区高

校１次募集志願状況について報告） 

（県文化財保護審議会答申（県指定文化財）について報告） 

（学校給食費未納一覧について報告） 

 ここまでのところでご質問ありますでしょうか。 

 給食費の見方ですが、令和２年度から４年度まであります
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北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

 

学校教育課長 

 

 

生涯学習課長 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

 

中央図書館長 

 

本荘教育学習課長 

 

 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

 

東由利教育学習課長 

 

西目教育学習課長 

 

が、令和２年度の未納分は回収が済んでいて少ない。令和３

年度はこのぐらい、令和４年度は最近のことだから回収でき

ていないという理解でよろしいでしょうか。 

 聞きたいのは、未納の家庭が右肩上がりで増えているの

か、というところですが。 

 表の見方としてはその理解でよろしいです。 

 令和２年度から４年度までの推移を見ますと、ある特定の

ご家庭の未納が目立っております。令和４年度は確かに金額

が多くなっていますが、これについては、順次督促した段階

である程度は回収できる見込みでおりますので、いずれ令和

２年、３年と同程度の未納額となると思っております。 

 他にありますでしょうか。（なし） 

各課より事業・行事等の報告をお願いします。 

（教育委員会事務の管理及び執行状況に対する点検・評価、

第２回本荘地域学校再編委員会、教育委員会３月臨時会・定

例会について報告） 

（公立高等学校１次募集学力検査等実施日・合格発表、市内

小中学校卒業式、ふれあい教室修了式、公立高等学校２次募

集面接等実施日・合格発表について報告） 

（文化財保護審議会、大人の登校日、社会教育委員の会につ

いて報告） 

（北部センター定例会、大内小バイキング給食、大人の登校

日について報告） 

（おはなし劇場、「全国図書館を使った調べる学習コンクー

ル」賞状伝達について報告） 

（第Ⅲ期企画展「第１７回由利本荘ひな街道」、市民講座

「メディアを通して感じたふるさと本荘」、令和４年度本

荘地域公民館運営審議会について報告） 

（文化財防火訓練、シニア教室について報告） 

（第３回学校運営協議会、由利本荘ひな街道企画展、いわ

き市との中学生交流について報告） 

（女性セミナー、生涯学習講座、家庭教育相談について報告） 

（出羽伝承館企画展示、大内芸能文化協会役員会、大内芸能

発表会、大内芸術文化協会ロビー展について報告） 

（ことぶき大学、第２回分館長・主事会議、公民館運営審議

会について報告） 

（西目地域学校運営協議会、町内公民館長会議について報

告） 



5 
 

鳥海教育学習課長 

 

教育長 

委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

学校教育課長 

 

教育長 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

教育長 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

（民俗芸能セミナー、民俗芸能伝承館定期公演、民俗芸能伝

承館運営協議会、第３６回生涯学習発表会について報告） 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。 

学校教育課の１月２５日開催のいじめに関する協議ですけ

ども、具体的な内容。特に本市の現状と共通で課題にしたい

ようなことをお聞きしたいのですけども。 

 １月２５日の市いじめ問題対策連絡協議会ですけれども、

例年行っておりますいじめに関するアンケートについて、吟

味を重ねたところでありました。その中で、記名で書いてい

ますが、一つ一つ丁寧に対応するためには、無記名ではなく

て記名が良いということで共通理解を図ったところです。今

年を通しては、重大ないじめ事案は来ていなかったという風

に捉えていましたが、決していじめがなくなっている訳では

ありませんし、我々の中でも見落としているところもあるだ

ろうということで、各関係機関からも引き続き、学校全体で

アンテナを高くして、いじめに関して情報収集をしていこう

といったところで落ち着いたかたちでありました。特別、具

体的な事案が出たということはありません。 

 議事録とかあるのであれば、提供ください。 

 承知しました。記録がありますので、後ほど提供いたしま

す。 

他に何かありますでしょうか。（なし） 

それでは、日程第５ その他に入ります。 

机上に缶バッチを上げさせてもらっております。入部４０

０年の関係の缶バッチですが、職員の手作りで大量生産がで

きないことから、少しずつ作っておりますが、先ずは教育委

員の皆さんへと観光文化スポーツ部から頂いてまいりました

ので、様々活用して頂ければと思います。よろしくお願いい

たします。 

最後に各委員からお願いします。 

年度の終わりも近づいてきて、コロナが５類になるとか、

マスクを外すとか、諸々あります。それでどう世界が変わる

わけでは全くないと思うのですけども、意識的に我々の方で

も、意識を改めて、もう忘れてきていますが通常に戻してい

きたいなと、私自身、日頃から思っているところです。健康

に留意してお互い頑張りましょう。 

年度末に近づいてきましたけども、これから人事異動があ

ると思いますが、各地域で行われているとても良い講座とい
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委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いますか、人気のある講座が沢山あって、今日も参加者が増

えてきているというお話しがありましたが、なぜ人気がある

のかというところをしっかり引き継いで頂いて、由利本荘市

の様々な講座は非常に質が高いと思いますので、今後、参加

者が更に増えていくように、増えていける条件も広がってき

ていますので、ここが良いという良さを引き継いで頂ければ、

更に参加者が増えていくのでないかと思います。 

 「おはなし劇場」の読み聞かせの方々が、段々高齢になっ

て、参加者がいなくなるのはとてもさみしいお話しで、参加

したいと思っている方もきっといると思いますが、新しいグ

ループに一人入っていくのは非常に難しいのだと思います。

読み聞かせボランティアが無くならないような企画、例えば

読み聞かせボランティア講習会みたいなものを重ねること

で、高齢の方がいなくなった後も、育っていくような機会が

あれば。これは由利本荘市の中でも是非残したいと思うので

お願いしたいなと思っております。よろしくお願いします。 

いよいよこれから年度末で、多忙となる時期でございます

ので、先ず皆さんも体に気をつけて、特にコロナは減りまし

たが、インフルエンザが猛威を振るい始めておりますので、

どうぞお気をつけ頂きたいと思っております。また年度末で

各学校の卒業式や公民館等におきましては役員会、それから

団体の役員会、総会等がこれから多くなると思いますので、

皆様方にはご多忙でございましょうが、よろしくお願いいた

します。 

コロナの対応がこれから変わってくる時期でございます。

マスクをどう扱ったら良いのか、難儀な点があると思います。

ましてこれから公民館の行事でも色んなことがあると思いま

すが、私個人のことを言いますと、春先でも花粉症が酷いも

のですからマスクをしております。そういう方もいらっしゃ

いまして、たぶん私はマスクを外さないと思いますが、どち

らでも良いという風に広い心でもって、またマスクをしてい

ても、していなくても別に変な目で見なくても良い、そうい

う時代が来てくれれば良いと思いますので、皆様方には、率

先していっていただければと思っております。 

最後に、給食費の方でございますが、大変難儀をされてお

ります。以前は、学校の先生方の負担が大きくて大変だった

のですが、今度は、各教育学習課の方にその負荷がかかって

しまっておりまして、誠に申し訳なく思っております。まだ



7 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

制度が変わってちょっとでございます。これから更に、様々

な方向転換があるものと思っております。例えば、東京にお

いては子ども手当で月５０００円の手当が来ると、現金が渡

されると。それをこの地域においては月５０００円だとすれ

ば、給食費としてまかなってくれれば、これほどの問題は出

てきこないのではないかと。これも一つの案で、様々な落と

し穴もあるわけですので、皆様方の負担を少なくしながらも、

確実に子供達に給食を食べさせてあげること。そして、でき

るだけこの給食費の未納と納入の格差を無くしていけるよう

に、もう少し皆様方に頑張って頂きながらも、新しい道筋も

考えて試作して頂ければと思っておりますので、よろしくお

願いいたします。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会２月定例会を閉

会いたします。 

 

閉会（午後３時５分、会議の閉会を宣言） 

  

 


